

Con piedras y palos ambulantes agreden a fiscalizadores en Viña

Al término de un operativo contra el comercio informal, en avenida San Martín con 12 Norte, atacaron a personal de Seguridad Pública.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Una verdadera lluvia de piedras, con otro tipo de elementos contundentes, como palos, cayendo, debieron enfrentar la tarde de este jueves 9 de enero funcionarios municipales de Seguridad Pública de Viña del Mar, en el contexto de una fiscalización al comercio irregular en el borde costero.

Fue así como, en plena avenida San Martín con 12 Norte, a la vista de transeúntes y turistas, un grupo de ambulantes agredió al personal del municipio.

En un video que se ha difundido mediante redes sociales, se observa como más de una decena de sujetos, entre hombres y mujeres, increpan a los funcionarios, pero no se observa presencia de Carabineros. Sin embargo, desde la institución uniformada aclararon que el operativo se efectuó en conjunto, pero que las agresiones ocurrieron al término de este y cuando el personal se estaba retirando, por lo que los funcionarios policiales estaban un poco más apartados de ese punto cuando sucedió el incidente.

En ese sentido, el mayor Pedro Zapata, subprefecto de los servicios 2 de la Prefectura de Viña del Mar, reconoció que se va a seguir "mejorando a lo mejor los protocolos de actuación".

Sin embargo, remarcó que "nosotros mantenemos un operativo en conjunto con personal municipal que se hace diariamente, reforzando esto en algunos horarios en el sector del borde costero, y la idea es prevenir la comisión de ilícitos con la fiscalización de este tipo de he-



EN UN HORARIO CON BUENA PRESENCIA DE TRANSEÚNTES OCURRIÓ EL INCIDENTE.



SE HAN RETIRADO UNA TREINTENA DE CARROS DE ALIMENTOS.

chos, lo cual se va a seguir realizando (...)".

En el ámbito de aquellos protocolos, el delegado presidencial regional Yanino Riquelme, coincidió en que se debe procurar que los funcionarios municipales estén siempre con personal de Carabineros al lado.

"Lo que tenemos que hoy día afinar es la coordinación, de tal forma de que hay momentos en que no es posible que estén solo los funcionarios municipa-

les (...). Creemos que eso es lo que faltó el día de ayer (jueves) probablemente, pero es parte de un trabajo que se está haciendo en conjunto", señaló.

El incidente no dejó funcionarios lesionados pero sí daños en dos vehículos municipales. En el marco de este operativo se decomisaron más de 1.700 especies y se registraron 12 infracciones. Asimismo, se realizaron controles de identidad y se detuvo a una persona por orden vigente.

10 DETENIDOS

La alcaldesa Ripamonti recordó que existe una mesa de seguridad en la que participan las Fuerzas Armadas, Carabineros y el municipio y que en solo los 10 primeros días de enero se han decomisado más de 40 mil especies y detenido a más de 10 personas, en 36 procedimientos. Sobre los agresores, recaló que "están identificados, los procesos van a avanzar, y quienes quieran venir a trabajar a Viña del Mar, no les va a ir bien".

En relación a las agresiones, se efectuó la denuncia correspondiente y, dijo Zapata, "se está averiguando de acuerdo a algunos antecedentes la identidad de estas personas".

En tanto, ayer en la Prefectura de Viña del Mar se efectuó una reunión entre la general Patricia Vásquez, jefa de la V Zona de Carabineros y la alcaldesa Macarena Ripamonti. En la instancia, la máxima autoridad de la policía uniformada en la región planteó que "es importante la colaboración de quienes conocen a estas personas, de quienes han visto los movimientos, que lo entreguen a las policías". Además, acotó que se está intensificando la labor en el territorio no solamente en un trabajo de control sino que también de inteligencia, para así detectar a quienes están trabajando en forma irregular y cometiendo ilícitos en el borde costero. En ese sentido, se reforzó la presencia por el Plan Verano, también la estrategia del Plan Centauro y se extendieron los horarios de presencia policial. 🗞